

Stadt Heidelberg

Federführung:
Dezernat I, Kämmereiamt

Beteiligung:

Betreff:

**Theater- und Orchesterstiftung Heidelberg
- Gestaltungsbeirat**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Haupt- und Finanzausschuss	08.10.2009	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Haupt- und Finanzausschuss benennt folgende Mitglieder für den Gestaltungsbeirat der Theater- und Orchesterstiftung Heidelberg:

1. *Herrn Stadtrat Thomas Barth,*
2. *Frau Stadträtin Dr. Karin Werner-Jensen,*
3. *Herrn Stadtrat Pascal Baumgärtner,*
4. *Frau Stadträtin Dr. Annette Trabold.*

A. Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Im Hinblick auf die Ziele des Stadtentwicklungsplans / der lokalen Agenda nicht von Bedeutung

B. Begründung:

Nach § 5 der Satzung der Theater- und Orchesterstiftung Heidelberg hat diese Stiftung ein beratend und unterstützend mitwirkendes Kuratorium, das besteht aus

- dem Oberbürgermeister der Stadt Heidelberg als Vorsitzendem (Herr Dr. Eckart Würzner),
- dem Dezernenten des Dezernates für Familie, Soziales und Kultur als stellvertretendem Vorsitzenden (Herr Dr. Joachim Gerner),
- dem Dezernenten des Dezernates für Bauen und Verkehr (Herr Bernd Stadel),
- dem Intendanten des Theaters und Philharmonischen Orchesters (Herr Peter Spuhler),
- einem Vertreter des Bürgerkomitees (Herr Wolf Meng).

Das Kuratorium kann bis zu zwei weitere Mitglieder bestellen, insbesondere aus dem Kreis der Sponsoren. In seiner Sitzung vom 11.07.2008 hat es Herrn Wolfgang Marguerre bestellt.

Mit Beschluss des Gemeinderats vom 19.03.2009 wurde die Abwicklung überwiegend technisch geprägter Sachverhalte dem Oberbürgermeister übertragen. Diejenigen Bereiche der Theatersanierung, die von allgemeinem öffentlichem Interesse sind (gestalterische Angelegenheiten), sollen dagegen nur unter Einbeziehung weiterer Personen entschieden werden. Hierfür soll das Kuratorium in der Weise als Gestaltungsbeirat eingesetzt werden, dass Vertreter des Haupt- und Finanzausschusses sowie andere Personen (z. B. ein Vertreter des Freundeskreises des Theaters & Philharmonischen Orchesters und (Groß)spender) eingeladen und angehört werden. Der Gemeinderat hat am 19.03.2009 hierzu beschlossen:

- Entscheidungen zur Gestaltung des Theaterinnenraums und Gestaltung des Foyers sowie des historischen Saales sind im Kuratorium unter Anhörung des Gestaltungsbeirats vorzubereiten.

Wie die Auswahl aus den Mitgliedern des Haupt- und Finanzausschusses erfolgen soll, wurde nicht vorgegeben. Nach Abstimmung im Ältestenrat wird vorgeschlagen, dass jeweils ein Mitglied der drei großen Fraktionen, CDU, SPD und Grüne sowie ein Mitglied, das den restlichen Gemeinderat vertritt, für den Gestaltungsbeirat benannt wird.

Um Mitwirkung im Gestaltungsbeirat wurden außerdem gebeten:

Herr Professor Uwe Belzner,
Herr Hans-Peter Gegus, Leiter des Projekts Theatersanierung,
Herr Dr. Jobst Wellensiek, Vorsitzender des Freundeskreises des Theaters & Philharmonischen Orchesters,
Herr Manfred Lautenschläger sowie das Bürgerkomitee zur Rettung des Heidelberger Theaters mit einem Vertreter für die Spender.

Der Gestaltungsbeirat besteht dann einschließlich Kuratorium aus 15 Personen. Herr Architekt Waechter wurde gebeten, die jeweils zu behandelnden Themen zu präsentieren.

gezeichnet

Dr. Eckart Würzner